

## CEREMONIE DU 11 NOVEMBRE



Le 11 novembre 2021 a eu lieu la commémoration de la fin de la première guerre mondiale. Cette cérémonie a pris place au pied du monument aux morts à Edern. Cet événement revêt un caractère particulier dans le cadre du devoir de reconnaissance avec la remise de la médaille de la défense nationale bronze (agrafe essai nucléaire) à Hervé Toulhouat.



### **Médaille de la Défense Nationale Bronze avec agrafe Essai Nucléaire**

*Le parcours d'Hervé en Algérie fut le suivant :*

*En janvier 1960, Hervé est appelé au service militaire au sein du 5ème régiment de cuirassiers à Vannes pendant 11 mois et demi. En décembre 1960 c'est le départ pour l'Algérie, et il passe le Noël 1960 avec la légion étrangère à Colomb-Béchar. Il embarque par la suite dans un avion Nord N2501 Noratlas direction Reggane, **Top secret**, sans savoir où il va;*

*En 1961 un 3ème essai nucléaire a lieu dans la précipitation par peur que les généraux putschistes d'Alger interviennent sur le site et prennent le contrôle de la **Bombe**. La bombe a explosé avec moins de puissance que prévu mais il y a eu des retombées **Radioactives**.*

*Hervé était chauffeur pour un sous-lieutenant (appelé du contingent) dans un groupe de décontamination avancée ; le but était de contrôler au compteur geiger, le personnel et les véhicules qui revenaient du champ de tir vers la zone de vie. En cas de présence de poussière radioactive, il y avait une décontamination, douche pour les hommes et nettoyage haute pression pour les véhicules. Hervé quitte l'Algérie en Avril 1962, peu de temps après le cessez-le-feu.*

Cette décoration est une juste et méritante reconnaissance ; Hervé est titulaire de la croix du Combattant et du titre de Reconnaissance de la Nation et de la médaille Commémorative d'AFN.

Laurent Hemery, Président de l'A A C P G.